

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**IGNACIO MIER Y RICARDO MONREAL, PONDERAN IMPARCIALIDAD, INDEPENDENCIA EN EL INE;  
PAN, IMPUGNA PRESIDENTA Y CONSEJERO**

Finalmente, terminó plazo fatal en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, en asunto de nombrar 4 vacantes en el Consejo General del Instituto Nacional Electoral; al parecer, nadie resultó crucificado, todos felices y contentos y tras estridente caso, nuestros representantes populares, se fueron de vacaciones por Semana Santa.

El presidente en mesa directiva, Santiago Creel Miranda y el presidente en Junta de Coordinación Política, hay que decirlo, pusieron cada uno, su parte, a través del diálogo, consenso, oficio, bagaje y responsabilidad que tienen el coordinador de Morena y el legislador del PAN, en los órganos de gobierno que presiden.

Creel, hombre de leyes, conciliador, se esmeró en su proyecto de acuerdo para elección de 4 consejeros electorales, en la sesión que inicio primera media hora de viernes pasado; el aspirante a gubernatura en Puebla, puso su parte en al diálogo, consenso, con sus homólogos del bloque opositor, Jorge Romero Herrera, PAN; Rubén Ignacio Moreira Valdez y Luis Ángel Xariel Espinosa Cházaro, para que firmaran acuerdo en JCP, proceder a su aplicación en el pleno, y nombrar aquellas vacantes.

Ayer, en ofensiva del grupo mayor en el Poder Legislativo, el senador Ricardo Monreal Ávila y el diputado federal, Moisés Ignacio Mier Velazco, reiteran posturas previas a esos nombramientos, desde su visión partidista.



En video que transmitió en redes sociales, enfatizó que los nuevos consejeros electorales, garantizan principios de imparcialidad, certeza, profesionalismo, objetividad e independencia en los procesos electorales.

En alusión al método, inédito, que se aplicó en ese asunto, el coordinador parlamentario de Morena en el Senado, resaltó:

-“... la elección al azar de los cuatro consejeros, es un procedimiento que prevé la ley, en caso de que no se generen los consensos y ninguno de los candidatos alcancen la mayoría calificada en la Cámara de Diputados”.

-“Guadalupe Taddei Zavala, quien se desempeñará como presidenta del INE, así como Jorge Montañó Ventura; Rita Bell López Vences y Arturo Castillo Loza, son garantía de que no habrá regresión democrática, actitudes autoritarias o suspicacia sobre el manejo del gobierno en el Instituto Nacional Electoral”.

-“La elección de los nuevos consejeros, llevada a cabo mediante insaculación, garantizar que los principios de imparcialidad, certeza, objetividad, profesionalismo e independencia, sigan conservando la rectoría del proceso electoral”, destaca el senador zacatecano.

Luego de ponderar 4 nombramientos que hubo en Cámara de Diputados, por la cúpula de la representación popular en Junta de Coordinación Política, no por el pleno, el ex gobernador de Zacatecas, no dudó en señalar que los ciudadanos, se encargarán de vigilar, de estar al pendiente de cualquier paso que se dé en sentido contrario, en el órgano autónomo del Estado, responsable de organizar y llevar a cabo las elecciones en este país.

Máxime, admite, cuando está en juego el proceso electoral en Coahuila, para elegir gobernador y Congreso local; en el Estado de México, los electores votarán por una gobernadora.

-“... y, en 14 meses, la elección más importante del país, la más trascendente que haya ocurrido en la historia del país”, afirma, en alusión a los comicios federales del primer domingo de junio en 2024,



día en que los mexicanos en edad de votar, acuden a las urnas, y votar para Presidente de la República, 9 gobernadores, alcaldes, senadores de la República, diputados federales y locales.

Lejos de incurrir en politiquería, el senador Monreal, pondera método de insaculación, para nombrar a 4 vacantes en el Consejo General del INE, cual fue lo que siempre quiso el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, cual aquí resaltamos semanas previa al plazo fatal para esas designaciones, no obstante, los coordinadores parlamentarios en San Lázaro, simulaban diálogo y consenso para que fuera por mayoría constitucional.

“¿Quién engaña a quién?”, anotamos.

También ayer, en posicionamiento dominical, el jefe de la bancada de Morena en Cámara de Diputados, Ignacio Mier, visceral, se fue a la yugular de los ex consejeros, Lorenzo Córdova Vianello y Ciro Murayama Rendón.

Puyante, el legislador de Tecamachalco, Puebla, al señalar que la sede en Viaducto y Tlalpan, numero 100, “terminó la época de las cuotas y cuates y de los Lorenzos y Ciros, para poder iniciar una etapa de transformación del órgano colegiado”.

Saluda que una mujer presida el INE, y no eludió resaltar método de insaculación, para nombra 4 nuevos consejeros electorales, “de manera transparente y democrática, sin cuotas ni cuates, como se acostumbraba en administraciones pasadas”.

Cual señalamos líneas arriba, el legislador poblano, defendió el diálogo que llevó a cabo con los coordinadores del bloque opositor, “en un ejercicio de política y no de acuerdos en lo oscuro, para que transitara por la Cámara de Diputados, el proceso de insaculación.

“Mereció el reconocimiento de todos, nadie impugnó el proceso ni el procedimiento. Los grupos parlamentarios entendieron que no deberíamos nosotros manchar el proceso”.



**“Tengo convicción democrática, soy consistente, promoví el principio legislativo, la insaculación, porque estaba en la Constitución, como un ejercicio democrático; fue producto de un ejercicio democrático, transparente y de mucha política. En la Cámara de Diputados, así ha salido, afortunadamente, prácticamente todo, sin que yo pueda decir que regresaron los tiempos de los cuates y las cuotas”, justifica el legislador del partido en el poder.**

**Tras diferencias que tuvo con el presidente en mesa directiva, en este asunto, el presidente en JCP, recordó que su homólogo en la mesa directiva, Santiago Creel Miranda, dio a conocer los nombres, al terminar la insaculación, cual establece la convocatoria, “a los dos hombres, a la consejera y a la presidenta, a la primera presidenta en la historia de México, que va a encabezar el Instituto Nacional Electoral”.**

**Optimista, presuntuoso, Ignacio Mier, suelta:**

**“Estos consejeros conocerán a tres presidentes de México, al presidente López Obrador, a quien resulte ganador o ganadora en el 2024 y hasta el 2030, tendrían esta responsabilidad. Entonces, había que pensar no en el presente, sino como yo lo he dicho siempre, la posibilidad de mejorar las cosas y de transformarlas, es atraer el futuro hacia nosotros y eso fue lo que me motivó pensar en el 2030, no en el 2024”.**

**Discrepamos postulado que expresa el diputado Ignacio Mier.**

**No se acabaron las cuotas ni los cuates.**

**El jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, hay que decirlo y, reiteramos lo que anotamos viernes pasado en este espacio, mantuvo su cuota, que emergió de sus enviados y enviadas a participar en el método de insaculación, para nombrar a aquellas 4 vacantes en el INE.**

**No quedó su favorita, la señora Bertha María Alcalde Luján, pero quedó una de sus enviadas o cuota del Presidente, en la presidencia del INE.**



**Por qué tapar el sol con un dedo o defender lo que no, sin sustento.**

**Que el diputado Ignacio Mier, cual aquí anotamos, en días, semanas previas a ese asunto en el plazo fatal que tuvieron los diputados, hizo política, mucha política, como ayer reconoce, es diferente, cual es verdad, que se acabaron cuotas y cuates... para los diputados, no para el Presidente de la República, quien no dudó en utilizar “toda la fuerza de un Presidente”, para imponer voluntad y deseos que fuera una de sus enviadas, correligionaria y “camarada” quien resulte insaculada para el cargo, por 9 años.**

**Nos consta, cómo discrepó, con el bloque opositor, en especial, con el diputado Santiago Creel Mirada, quien, reiteramos también, es hombre de leyes y, se notó su influencia en el acuerdo que se firmó en JCP, para llevar a cabo el método de insacular 4 consejeros electorales.**

**Hay que decirlo, en el asunto, se acabaron las cuotas, cuates, sí... para los diputados federales, no para el promovente de las propuestas, en su mayoría, con vínculos y “sana cercanía”, al mandatario y Morena.**

**Los ciudadanos de este país, beneficiarios de pensiones que aportan con impuestos los empresarios, los mexicanos de la clase media y todo aquel ciudadano que le descuentan el ISR o pagan otras cargas impositivas, sí tienen sentido común y saben que Amlo, ya tiene INE, “a modo”.**

**Parte se le cumplió, con su cuota en la presidencia del órgano autónomo.**

**Empero, hay que decirlo, los observadores del sistema político mexicano señalan que, el Consejo General del INE, queda de manera virtual, cual estaba, que el Ejecutivo, no tiene mayoría que habría deseado en el INE y se contenta con su amiga, la consejera insaculada, Guadalupe Taddei Zavala.**

**Coincidimos con el senador Monreal y el diputado Mier: hay transparencia para elegir cuatro consejeros y deseamos que su nueva responsabilidad, sea por el bien del país, de los mexicanos, no de un grupúsculo y el actual partido preponderante en nuestro sistema político.**



**¡Cuidado!**

**Los mexicanos, no callarán cuando vean que Andrés Manuel López Obrador, utilice su “cuota” en el INE, para beneficio de él y el partido que fundó.**

## **EN EL CHACALEO**

**En la dirigencia panista, alistan recurso que presentarán en la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, para impugnar nombramiento en presidencia del INE y consejero electoral, Guadalupe Taddei y Jorge Montaña, porque está claro que no cumplen con requisito constitucional, toda vez que tienen vínculos con Morena, “tanto familiar como políticamente”... Específicamente, resalta Marko Antonio Cortés, no son idóneos para el encargo... En cambio, Arturo Castillo Loza y Rita Bell López Vences, el PAN considera que cumplen requisitos de experiencia, idoneidad e imparcialidad para ocupar su nueva responsabilidad en el órgano autónomo... Desde el principio del proceso legislativo para elegir cuatro consejeros, recuerda, el PAN advirtió que mayoría de las propuestas del Comité Técnico de Evaluación para nombrar esas vacantes, estaban estrechamente ligadas al gobierno y Morena... Desde allí, acusa, hay parcialidad, desaseo del proceso, falta de idoneidad en diversos perfiles de aspirantes, por falta de conocimiento en materia electoral, estrechos vínculos con Morena y parentesco con funcionarios gubernamentales, dentro de las cuatro quintetas que se remitieron a la JCP y luego a la mesa directiva, para insacular... Tajante, el panista advierte que el país necesita consejeras y consejeros profesionales, independientes y neutrales, para manejar elecciones. Defiende que el asunto, de ser necesario lo llevarán hasta sus últimas consecuencias, incluso, en organismos internacionales, “a fin de que se respete al INE y nuestra democracia”... En posicionamiento dominical, Marko Antonio Cortés, visceral, critica irresponsabilidad oficial en la tragedia de un centro para migrantes en ciudad Juárez, Chihuahua, donde pierden la vida 39 ciudadanos Centroamericanos... “Hasta este momento, ningún secretario de Estado, responsable de la política migratoria ha renunciado, ni ha sido cesado o procesado por un gobierno indolente que ha enfocado sus baterías en responsabilizar a una empresa privada de seguridad, en lugar de hacer que rindan cuentas los funcionarios hasta el más alto nivel”... Puyante, el panista: “la tragedia migrante, derrumbó varios mitos creados por López Obrador, en primer lugar, echó por tierra su mentira de que nadie está por encima de la ley, López Obrador, intentó ocultar el crimen y lo hubiera logrado si no se conoce el video de la tragedia”... Lapidario, el dirigente opositor: “en segundo lugar, reveló una gran corrupción inmensa en el Instituto Nacional de Migración y echó por tierra el mito de que los militares son la solución para todos los problemas”... Crítico del Presiente: “en tercer lugar, derrumbó el mito de que el gobierno ya no viola derechos humanos. El centro de detención de ciudad Juárez, desnuda la desatención del**



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

*Los tres poderes*

03/04/2023

COLUMNAS  
Y  
ARTÍCULOS

**gobierno, porque en Tapachula y en la propia ciudad de México, las instalaciones se encuentran en peores condiciones de hacinamiento, igual que en ciudad Juárez; a veces no hay agua ni atención médica para los migrantes”... Y exigió al presidente López Obrador, revele acuerdo secreto del 15 de noviembre del 2018, que recientemente dio a conocer en un libro, el entonces secretario de Estado de Estados Unidos, Mike Pompeo, para convertir a México en el tercer país seguro... De acuerdo con lo que señala Pompeo, el canciller mexicano, Marcelo Ebrard, aceptó que nuestro país, reciba a migrantes que solicitaron asilo en Estados Unidos, pero el soberbio funcionario, pidió que se guarde en secreto, “para no afectar la imagen pública de López Obrador”... ¡Qué tal! ¡Eh!... Todo indica que el próximo primer domingo de junio, las elecciones en Coahuila, serán para el PRI y en el Estado de México, para la maestra Delfina Gómez Álvarez... Los virreyes mexiquenses, se agazapan y, cuál émulos de Alejandro Murat, no dan señales de que defenderán la plaza priista... De confirmarse el triunfo de la senadora con licencia, después de junio siguiente, Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador, cerrarían el pacto que hicieron, cual en tiempo y forma acusó en el proceso electoral federal en 2018, el ex canciller, Jorge Castañeda Gutman, para entregar la Presidencia... Y el Estado de México, 6 años después... En nuestro sistema político, un Presidente, “termina” su propia sucesión, cuando el sucesor, entrega el mando... Para entonces o antes de terminar el maximato del político de Tabasco en este país, saldrá en libertad, Emilio Lozoya Austin y todos ellos, felices y contentos... Lo anterior, es hacer “política, mucha política... a conveniencia y, “a modo”... Cuánto presunto cinismo, ¿verdad?... Aunque técnicamente, en el Consejo General del INE, quedaron 2 afines al Presidente y Morena, y 2 a sus adversarios, la consejera presidenta, Guadalupe Taddei Zavala, puede hacer la diferencia en temas jurídicos y administrativos... Los nuevos consejeros, decidirán si aceptan “salarios de austeridad” que les imponen desde el Ejecutivo o esperan decisión final que está sub judice, dirían los hombres de leyes en esta nación... En el Consejo General del INE, los asuntos, algunos se votan por mayoría, 6, si están todos presentes y cuando lo exige la ley, por mayoría calificada, o sea, 8 consejeros... Esto último, como en la Corte, cuando invalida leyes, 8 ministros deciden... Que se aplicará para el caso que tienen pendiente: plan “B” en materia electoral de Andrés Manuel López Obrador... El Alto Tribunal, tiene este y mes siguiente, para resolver el asunto, el cual, a todas luces, hasta un novato en la profesión del derecho, sabe que es inconstitucional... Ayer, con iluminación de sus instalaciones de color azul, el Senado de la República se suma a las acciones para conmemorar el Día Mundial de Concientización sobre el Autismo... En nuestro país, uno de cada 115 niños, se diagnóstica con ese padecimiento y uno de los principales retos es concientizar a la sociedad para lograr plena inclusión de quienes viven en esta condición... Sin traicionarse entre ellos, en el Congreso de la Unión, tienen más peso y credibilidad ciudadana, el Grupo Plural del Senado, que la misma bancada del PRI... Aunque no tienen reconocimiento como grupo parlamentario, con los 4 priistas que, de manera digna, hicieron virtual deserción de la bancada, serían 10 votos que tendrían más influencia en los asuntos que**



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

*Los tres poderes*

03/04/2023

COLUMNAS  
Y  
ARTÍCULOS

desahogue el Senado de la República... Basta escuchar intervenciones en tribuna del ex director del IMSS, Germán Martínez Cázares y Gustavo Enrique Madero Muñoz... ¿Por qué se dice que la priista que dijo tener “las manos limpias”, durante el proceso de renovación en la dirigencia, cuando su adversario fue Roberto Madrazo, de facto, es la “coordinadora”, toda vez que, “a dos que hizo ella, lo que hoy son”, uno de ellos, tiene formalidad de ese encargo... ¿Ustedes creen que ella, obedecerá al que fue su empleado? ¿Verdad que no?... Más bien, ella, va hacer que la obedezcan, porque ya impone interlocución en Palacio Nacional, Segob y JCP... En el Senado, ya comentan que en una de las oficinas, está el coordinador, y la que sigue, donde despacha la que manda... ¡Ah!, la política, el noble oficio donde prevalece canibalismo, traición, ambición, avaricia y codicia por los encargos y todo lo que ello significa... ¡Cuidado!... A la clase política del país, lectores, amigos, colaboradores y asesores, respetados, patriotas, bagaje, sensibilidad y oficio, deseamos felices vacaciones en Semana Santa... Obligado en familia, el ayuno, bacalao, romeritos, ¡los pescaditos! Y tradicional gastronomía en los días santos... Nos leemos siguiente miércoles 12 del mes en curso...

[www.los3poderes.com](http://www.los3poderes.com)... [juanlopez23@hotmail.com](mailto:juanlopez23@hotmail.com)... Twitter: @JuanLopezMiguel...